
1 

 

山武中学校・山武南中学校統合準備委員会 第３回ＰＴＡ・通学部会要点記録 

１．日  時 平成 29年 11月 20日（月）19時 00分から 20時 30分 

２．場  所 さんぶの森交流センターあららぎ館 多目的室 

３．出席部会員 24名（欠席３名） 

４．次  第 （１）開会 

（２）あいさつ 

（３）議題 

①制服・トレーニングウェアの選考について 

②通学ルートについて 

③その他 

（４）閉会 

５．事務局説明者 学校再編推進室職員 

 

議題についての概要は次のとおり。 

（１）制服・トレーニングウェアの選考について  

【事務局の説明】 

○制服・トレーニングウェア導入のスケジュール（案） 

○新制服・トレーニングウェアの方向性を検討 

○価格表 

○別冊資料（制服・トレーニングウェアのアンケート結果） ほか 

【意見の概要】 

・以前の会議で、山武中に山武南中が戻るということではなく、２校が統合するというコンセプ

トだったと思う。山武南中の何かしらを残してほしいと考えていたが、アンケートではブレザ

ーを希望する意見が多かった。山武南中の制服をそのまま残し、ジャージは新調することを提

案する。 

➤山武南中を残すという言い方より、素直にアンケート結果ということでいいのではないか。 

➤発言のきっかけとなることがあったのだが、指摘のとおりアンケートに基づく提案としたい。 

・アンケートでは、トレーニングウェアの色の方向性ははっきりしているが、統合後の制服につ

いても、一番いいとされるものをという観点で考えればいいのではないか。 

・選考委員会を設置することになっているが、ＰＴＡ・通学部会でどこまで決めるのか。 

 ➤形態、イメージ・コンセプト、価格面については、ＰＴＡ・通学部会である程度決めたい。ブ

レザーやセーラー服、その他の形態等、業者からいろいろな提案を聞くのもいいと思う。 

・学生時代、詰襟だったので、良さも悪さもわかる。学校によって意見が分かれているが、意見

が多いというのは、メリットがあるのではないか。それぞれのメリット、デメリットをよく検

討すれば、いい結果が出るのではないか。 

・ＬＧＢＴの子への配慮とあったが、男子、女子よりも制服Ａ、制服Ｂという表現の方が、こう

でなければいけないという差がなくなるのではないか。アンケートでブレザーが多かったこと

も、そのような配慮がしやすいからではないか。リボンをネクタイにするのも考えられる。 

・標準ではない詰襟は、全国どこでも購入でき、質がいいもの、悪いものもある。山武南中の制
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服は完全オーダーなので、着崩せないことがメリットであるが、指定以外はコピーになる。メ

リット、デメリットという点から考えてみてはどうか。 

・中学校では詰襟で、非常に窮屈で、好きではなかった。高校はブレザーで、とても着やすく、

動きやすかった。動きやすく、着心地がいいという点から、ブレザーの方がいい。 

・ブレザーはデザインが自由で、価格に関係なく、同じようなデザインになる。これからの子に

配慮するなら、アンケート結果にも出ているが、メリットが多いブレザーがいい。ブレザーを

基本に、デザインは業者の意見を聞きながら決めるといい。 

・女子用のズボンが認められる例はあるのか。リボンがネクタイに変わるだけで満足できればい

いが、スカートをはきたくない子に対する配慮はした方がいいのではないか。 

 ➤制服が自由な私立校を選ぶケースもある。 

 ➤インターネットで調べたところ、高校ではあるが、選択制で選べる学校がある。 

 ➤高校ではあるが、女子はスカートとパンツの２パターンがある学校がある。 

・スカートとパンツがあれば、パンツを頼む子がいるかもしれない。寒さ対策のためかもしれな

い。アンケートではブレザーの意見が多いので、ブレザーや他の形態、女子のパンツも入れた

中から決めるといい。 

・ＬＧＢＴに関しては、男子用の制服を着たいというのがすぐ浮かぶが、逆のパターンもある。 

・女子の夏の制服だが、どちらの学校も、暑い中、白のベストを着用している。ポロシャツを採

用するのはどうか。 

・体操服が透けるのが嫌だという意見があるので、配慮は必要。 

・校則では、女子は夏場もベストを着用するのか。 

 ➤エアコンが入る前はとても暑く、女性の教職員が脱いでもいいといっても、脱ぐ生徒はクラ

スに１人いるか、いないか程度。 

 ➤どちらの学校も校則はない。山武南中は、着ることが望ましいという前提のため、基本は夏

場も着用でスタートしており、脱がないという印象はある。 

・以前配付された制服の資料に、紺色のポロシャツがある。透けない色を選択するということも

ある。 

・山武南中の制服も、選考対象に入れてはどうか。 

 ➤ブレザーの１つの候補として入れることは問題ないと考える。 

・個人的には学ラン、セーラー服がいいが、アンケート結果に基づいてブレザーということであ

れば、それでいくしかない。 

・形態、イメージ・コンセプト、価格は、これまでの意見をまとめるということでいいか。 

 ➤承知 

・選考委員会（作業部会）の人選については事務局にお願いしたい。 

【まとめ】 

・制服は、ブレザーを基本に、いくつかの提案を受ける。 

・トレーニングウェアは、アンケートでの意見が多かった型と色を基本とする。 

・選考委員の選出は、学校を通じて依頼文書を出す。 

・選考委員会の開催は年明け以降とし、日程は後日調整する。 
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（２）通学ルートについて  

【事務局の説明】 

○山武南中学校区から現山武中学校へ通学する際に想定される主要な通学ルート 

【意見の概要】 

・緑色の点線は、坂もきつくなく、早く到着できるということなので、通学ルートとして確認し

てほしい。車の危険があったり、防犯灯が少ないところがあるので、確認をお願いしたい。 

・安全指導の観点から、確認しておきたいことはあるか。 

 ➤今までの通学ルートは、学校でもある程度、危険箇所を把握しているという想定である。山

武南中学校区から現山武中へ行くにあたり、今までと逆のルート、通らなかったルートなど

を考えている。あくまで多くの生徒が通るルートということで作っている。 

・危険箇所把握用の図面に書き込みをした方は、会議終了後、提出をお願いしたい。 

 


